

Director emérito: Josep M.ª Puigjaner Corbella**Director científico:** Francisco Martínez Romero**Directores:**

Francesc Pla (fpla@edicionesmayo.es),

Montserrat Ponsa (mponsa@edicionesmayo.es)

Redactor jefe:

Javier March (jmarsh@edicionesmayo.es)

Redacción: Mercedes López, Ángel López del Castillo**Corresponsales:**

Andalucía oriental: F. Acedo

Andalucía occidental: M. Ruiz Rico

Aragón: A. Giner

Asturias: P. Zariquiegui

Balears: J. Ferrer

Canarias: A.B. Hernández Machín

Cantabria: V. Lemaur

Castilla y León: M. Gómez

Castilla-La Mancha: E. Rosado

Comunidad Valenciana: J.V. Morant

Extremadura: L. Serrano

Galicia: F. Monroy

La Rioja: M. Menéndez

Navarra: A.V. Eguía

País Vasco: M.J. Esnal

Fotografía: O. Gómez de Vallejo, M. Marco**Dirección artística y diseño:** Emili Sagóls**Corrección:** Eduard Sales**Comité científico:**

M.J. Alonso, R. Bonet, J. Braun,

M.ª A. Calvo, M. Camps, A.M. Carmona,

N. Franquesa, M.ª C. Gamundi, A. Garrote,

M. Gelpí, J. Guindo, J.R. Lladós, F. Llambí,

J. Oller, A. Pantaleoni, L. Puigjaner, I. Riu,

E. Sánchez Vizcaíno, J.M.ª Ventura,

M.ª del C. Vidal Casero, M. Ylla-Català

Edita:


Mayo
EDICIONES MAYO, S.A.
www.edicionesmayo.es
Redacción y administración:

Aribau, 185-187 2.º. 08021 Barcelona

Tel.: 932 090 255

Fax: 932 020 643

comunicacion@edicionesmayo.es

Publicidad:

Barcelona: Aribau, 185-187 2.º.

08021 Barcelona. Tel.: 932 090 255

Mónica Sáez: msaez@edicionesmayo.es

Madrid: Condado de Treviño, 9.

28033 Madrid. Tel.: 914 115 800

Fax: 915 159 693

Begoña Llano: bllano@edicionesmayo.es

Impresión: Rotocayfo S.L.**Depósito legal:** B. 10.516-84

ISSN 0213-7283

Suscripciones: 88,50 euros

Control voluntario de la difusión por



Tirada: 20.000 ejemplares

© Ediciones Mayo, S.A.

Reservados todos los derechos. Queda prohibida la reproducción total o parcial de los contenidos, aun citando la procedencia, sin la autorización del editor.

Hay números mágicos. Esos a los que te refieres cuando quieres ahorrar palabras, cuando quieres simplificar una idea. Tres es un número de esos. Tres es un símbolo que utilizamos para describir lo más importante, lo más significativo. El pódium es de tres, los triunviratos son de tres, incluso la Santísima Trinidad es de tres. Por eso a menudo nos preguntamos por las tres cosas que nos llevaríamos a una isla desierta y también nos proponen una terna para ocupar un puesto importante; en definitiva, un trío nos sugiere que debemos asumir algún riesgo.

¿Cuáles son las tres cuestiones más significativas que influirán sobre el sector de las farmacias en los próximos meses? Ésa podría ser una pregunta en la que el número tres es un símbolo de lo esencial, de eso que va más allá de la epidermis. De una epidermis que, por muy erosionada que esté, por ejemplo por la crisis de los impagos, no debiera hacernos perder de vista las fuerzas que generan el mar de fondo en el que navegamos.

No podremos evitar el subjetivismo en la respuesta, puesto que la realidad se configura según el punto de vista desde el que se observa. Sin embargo, esta circunstancia no será óbice para que planteemos una terna que estamos convencidos de que puede ser compartida por una gran mayoría de los farmacéuticos:

- Las proyecciones y estimaciones de Farmaindustria que describen un futuro de estancamiento del mercado del medicamento.
- La apertura a la venta a través de Internet de medicamentos que no precisan de receta médica.
- La vuelta a la nevera del Consejo de Ministros del paquete de medidas liberalizador que afecta a los profesionales.

¿Por qué este trío? Porque es una muestra de las corrientes de las que no nos vamos a librar.

Contención del déficit de las cuentas públicas. Un escenario tan exigente como el que significa que nos vamos aproximando a una política presupuestaria que no va a permitir ningún desvío más allá del cero. Un objetivo fijado para el 2017.

Impulso de medidas que, paso a paso, van a tender a posicionar a los medicamentos, los que la prudencia política y la cultura sanitaria de la ciudadanía permiten, como un producto de consumo susceptible de ser comercializado por canales distintos de los actuales.

Mantenimiento de la espada de Damocles de una liberalización del sector impulsada desde los estamentos europeos y que sólo la táctica política local está retrasando.

De ninguna manera este trío tiene vocación de sentencia irrevocable, muy al contrario, se trata de una consulta del parte meteorológico antes de la travesía. Algo imprescindible para el que tiene clara la voluntad de intentar llevar el barco por el rumbo que más le conviene y que cualquier capitán responsable hace antes de zarpar. ●

